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VEREADOR PROF. ALEX FRAGA (PSOL) – Comunicação de 

Líder: Boa tarde, Sra. Presidente, Sras. Vereadoras e Srs. 

Vereadores, senhoras e senhores, eu subo à tribuna em tempo de 

Comunicação de Líder pelo meu partido, PSOL, e agradeço esta 

oportunidade aos meus colegas de bancada, vereadores Roberto 

Robaina e Karen Santos, para manifestar alguns ocorridos, algumas 

situações que o nosso Município enfrenta. Ao final de todo ano, esta 

Casa Legislativa se debruça na análise orçamentária para o ano 

seguinte. Nós, vereadores, em especial os vereadores que compõem a CEFOR – o Ver. 

Felipe Camozzato, que aqui se encontra; Ver. Airto Ferronato; o Ver. Nedel, se não me 

engano, faz parte dessa comissão também; o Ver. Mauro –, debruçam-se sobre a Lei 

Orçamentária, primeiramente sobre a Lei de Diretrizes Orçamentárias, e, depois sobre a 

Lei do Orçamento, e são ali analisadas muitas das emendas propostas pelos vereadores 

e vereadoras desta Casa Legislativa. No ano passado, fizemos uma emenda ao 

orçamento de 2019, que foi conversada com os vereadores das demais bancadas e ela 

foi aprovada nesta Casa Legislativa justamente lá, na Lei Orçamentária que determina a 

qualificação dos sistemas de esgotamento sanitário – um subprojeto para elaboração e 

realização da canalização e adequação do sistema de esgoto cloacal e pluvial nas 

seguintes ruas do bairro Ponta Grossa: Ladislau Honorino de Andrade, Luiz Tagliassuchi 

e Mercedes Azzolini. É o que está ali naquele quadrado (Mostra imagens no telão.), 

justamente relacionado dentro das previsões orçamentárias deste ano, no valor de R$ 

550 mil para a efetivação. Este ano, a previsão climática já antevia um ano 

excessivamente chuvoso e dizem que, dos últimos anos, será aquele que terá o inverno 

com maior índice pluviométrico. Eis que, nas primeiras chuvas deste ano, a situação que 

encontramos é caótica no local. Peço para avançar um eslaide. Temos ali o que deveria 

ser uma rua, lá no bairro Ponta Grossa, a rua Ladislau Honorino de Andrade, que, na 

verdade, não é uma rua, é um rio; de um lado a outro da via, somente água. Como é que 

os moradores da região farão o acesso às suas casas. Na próxima imagem, rua 

Mercedes Azzolini, temos ali uma menina chegando da escola – foi a mãe dela que 

encaminhou ao nosso gabinete essas imagens –, a menina não consegue entrar na sua 

casa após a aula porque existe um córrego na frente da sua residência. E a última 
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imagem é a rua Luiz Tagliassuchi, que também se encontra em situação precária, como 

as duas anteriores. 

Nós aprovamos, com o acordo do governo, com o acordo do Executivo houve projeto de 

lei que fundiu as estruturas do DMAE e do DEP, então, não existe mais, no Município de 

Porto Alegre, aquela briga antiga que era utilizada para justificar a inoperância dos órgãos 

municipais, dizendo: “Não, isso é atribuição do DMAE!”, “Não, isso é atribuição do DEP!”. 

Agora, os órgãos estão na mesma pasta, sob a mesma gestão. Se há orçamento, há 

dotação orçamentária, há organização, houve um acordo do governo para a 

implementação das obras e qualificação dessas vias urbanas, o serviço precisa 

acontecer; caso contrário, a retórica de alguns que defendem, e com razão, que o 

orçamento é uma peça de ficção torna-se verdadeira.  

Senhoras e senhores, eu aproveito o restante deste tempo de Comunicação de Líder para 

fazer um convite. A nossa comissão, a CECE, vai, nessa sexta-feira e no próximo sábado, 

em parceria com a Universidade Federal do Rio Grande do Sul, realizar um seminário 

para discutir educação pública. Teremos a abertura do nosso seminário na sexta-feira, 

aqui no Plenário Otávio Rocha, no final da tarde, ali pelas 18h30min já teremos o início da 

chegada das pessoas, dos professores, das professoras. Convidamos a todos para 

participar do evento. E, no sábado de manhã, teremos grupos temáticos de discussão 

sobre educação inclusiva, EJA, séries iniciais, séries finais e educação infantil, ali no 

CEMET Paulo Freire. Estão todos convidados, vereadores, vereadoras, assessorias que 

puderem e quiserem participar, serão muito bem-vindos. Um abraço a todos e um bom 

trabalho a nós. 

(Texto sem revisão final.) 

 

 


